

学生みなさん、こんにちは！

今年度の学生主事を務める物質工学科の武です。

よろしく申し上げます。

さて、新しい学年は今日からスタートします。

学生みなさん、これからの1年間に自分は何をチャレンジしようと思っ
ていますか、すでにいろいろ考えて自分の目標を立てたでしょうか？学年によって、
チャレンジすることは違うと思いますが、しっかり目標を立てて、それを実現す
るために、自分の更なる成長のために、頑張ってもらいたいと思います。

私からは、みなさんに、この1年間、毎日「バランスの良い高専生活」を過ごし
てもらいたいと期待します。具体的には3つのバランスについてお話しします。

まず、勉強と遊びとバランスです。

学生のとき一番重要なのは、もちろん勉強することです。ただし、完全に遊びし
ちゃいけないというわけではありません。勉強と遊びとの優先順位、時間配分を
バランス良くアレンジすることは大切です。また、遊びの中でも部活、工陵祭企
画や、各種コンテストなど、ポジティブな遊びの割合を増やしましょう。一方、

アルバイト、ゲームや SNS に過度な時間を使うと成績不振や留年に繋がりますので注意しましょう。また、場合によってはいじめや事件に発展する恐れもあります。従って、今の自分の勉強と遊びとのバランスは大丈夫なのか、もう一度見直してみましょう。

次は自分と他人、まわりとのバランスです。

小山高専の行動目標にも掲げていますが、思いやりを持つことです。キャンパスの中でクラスメートの間もそうですが、ネット上でも同様に思いやりが必要です。相手の立場、考えや個性を尊重しながら交流することは非常に大事です。他人との関係のバランスを良くすることで、自分自身の対人能力、協調性、責任感の向上、いわば自分の成長にもつながります。ここで特に通学マナーについてみなさんをお願いします。毎年近隣の住民から苦情が来ています。小山高専の学生としての自覚とプライドを持って欲しいです。今日から自転車通学の場合、基本マナーを守り、推奨ルートで通学しましょう。また、バスや電車の中で他人への思いやりや配慮、バイク・自動車を運転するときに交通ルールも守りましょう。通学マナーを守るのは他人のためだけではなく、自分の安全、長い目で自分自身の人間性形成にも重要です。マナー違反は決して格好いいことではありません。

3つ目は自由と責任とのバランスです。

知っていると思いますが、みなさん全員は生徒ではなく学生です。学生として、より自由にできることはたくさんあると同時に責任も重いです。自己管理、自律は非常に大事です。また、自由と言うことを正しく理解しましょう。他人の自由を妨げる「自由」は自由ではありません。ルールを守ってこそ真の自由です。学則などルールに違反したら、その責任をとってもらうことになります。処分などは、程度によって将来自分のキャリアにも影響しますので注意しましょう。

また、知っているかと思いますが、民法改正で成人年齢は今年の4月1日から20歳から18歳に引き下げられました。従って、本校の4、5年生全員は成人になりました。3年生も年度までまでにほぼ全員成人になります。この変化によってより積極的に社会活動に参加できる一方、様々の責任は自分が負うことになります。気をつけないと思わぬトラブルに巻き込まれたりします。これについて、今月中のHRやクラスミーティングの時間に詳細を説明します。

みなさん、高専の5年間は自分の人間形成に最も重要な時期です。様々なことをチャレンジし、バランスの良い、充実な高専生活を送りましょう。

小山高専は今年度関東信越地区のロボコン大会、そして剣道とテニスの高専大会の主催校です。また、文化発表会や他の高専大会種目や各種コンテストなど、みなさんが活躍できる場面がたくさんあります。

今年度も、教職員たち全員は、様々な形で、みなさんの高専生活をサポートします。

学生のみなさん、バランスの良い高専生活、今日から！

私からの話は、以上になります。